



ひこばえ

伊根町立本庄小学校だより 1学期終業式号

「本庄・筒川ならではの教育
生き生き本庄小」

令和7年7月18日発行

HP アドレス
<https://www.town.ine.kyoto.jp/soshiki/honjoshō/index.html>



豊かさ、仕事のやりがい、感謝の気持ちを学ぶ体験となりました。さらに、3・4年生は、総合的な学習の時間に地元の漁師の方、農家の方へのインタビューに、1・2年生は生活科で三野養鶏場様、上山商会様へ町探検に出かけました。これらの本庄小ならではの教育活動は、地域の皆様とのつながりを実感し、地域を誇り地域に貢献していくことを考える大切な機会となっています。そして、地域のボランティアの方々にも、登下校の見守りなどで日々ご尽力いただいている。地域全体で子どもたちの成長を支えていただいていることに、改めて感謝申し上げます。

さて、これから始まる夏休み。健康と安全には特に留意していただき、有意義な時間を過ごして、元気に2学期を迎えてほしいと願っています。子どもたち一人ひとりの成長を温かく見守り、支えてくださった保護者・地域の皆様、本当にありがとうございました。今後ともご支援・ご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

校長

『本庄・筒川ならではの教育！ 生き生き本庄小』1学期終了にあたって

5月の週末ごとの雨や、6・7月の厳しい暑さにも負けず、子どもたちは元気いっぱいに学校生活を送り、大きな事故もなく、充実した1学期となりました。保護者・地域の皆様の温かなご理解とご支援に、心より感謝申し上げます。

今年度も「本庄・筒川ならではの教育！生き生き本庄小」を目指し、教職員一丸となって取り組んできています。昨年度に続き「対話力の育成」を重要視しながら、さらに「自己肯定感を高め、失敗を恐れず挑戦する力の育成」（自己肯定感：「自分は価値ある存在だ」という感覚。誰かに何を言われても、失敗しても、「自分は大丈夫」と思え、また頑張ろうと前を向ける心の土台と言われています）も目指してきました。そのため、自分の思いや考えを率直に伝え合い、認め合う力をさらに伸ばそうと、毎週の「全校スピーチ活動」に加え、月1回「お話し会」を実施しました。お話し会第1回目には、好きな季節や好きな色をテーマにグループで語り合い、それぞれの思いを全体の前で発表しました。思ったことを自分の言葉で伝え合い、仲間の話を「なるほどー」「あー、たしかに。」など、温かく受け止める姿が見られました。笑顔と笑い声があふれ、“認め合いの心”もさらに育つ時間となりました。予想以上に、自分は自分、そんな思いで堂々と伝え合う姿の見られた1回目でした。今後も内容も工夫しながら積み重ねていき、対話力の向上と自己肯定感の向上、そして、その先にある失敗を恐れず挑戦していく心情の高まりを目指します。



また、1学期には運動会をはじめ、多くの行事が行われました。5月の運動会では、保護者や地域の皆様のご協力のもと、雨の影響にも負けずに外種目を実施し、後半の室内での活動にも柔軟に対応するなど、子どもたちは精一杯取り組みました。



地域との連携も、本校の特色ある教育活動の大きな柱です。田植え体験では本庄地区農村環境保全会の皆様に、浜清掃では本庄浜地区の方々にご協力いただき、自然や地域と深く関わる学びの場となりました。また、5・6年生は蒲入水産様にご協力いただき魚の種類分け体験、加工場見学を実施することができました。地元の海の

努力の積み重ね～鉄棒発表会～

6月30日（金）に鉄棒発表会を行いました。本校では、梅雨の時期に合わせて朝の体力づくりとして鉄棒に取り組んでおり、各学年に応じて目標の技を設定しながら、児童一人一人が自分の技量に合わせて技を増やしたり、連続技に挑戦したりと工夫しながら練習を重ねてきました。

発表会では、少し緊張している様子も見られましたが、「頑張れ！」「応援しているよ」「大丈夫だよ。」といった声が飛び交う本庄小らしい温かな雰囲気の中で、どの子も精一杯、技を披露していました。1か月間の取組の成果が存分に発揮された発表会となり、努力のあとがしっかりと手のひらに刻まれていました。

粘り強く頑張り続けた経験を通して、苦手なことにも前向きに取り組む強さや、努力が実を結ぶ喜びを実感した子どもたち。その姿から、「確かな成長」と「次への意欲」を感じられました。この経験を、これからの中学校生活にもぜひ活かしていってほしいと願っています。



水泳指導

熱中症に警戒が必要なほど暑い日が続き、残念ながら海での水泳指導がなかなか実施できなかった日が続きました。そんな中でも「今できることを大切に」と、学校で簡易プールを使って2回、水慣れや泳ぎの基本の練習に取り組んできました。本庄小だからこそできる、柔軟で工夫された学びです。

そして7月11日、ようやく今年度初めての海水泳を実施することができました。波のある中での練習となりましたが、子どもたちは集中して水慣れやバタ足、息継ぎ、長い距離を泳ぐための練習など、それぞれの課題にしっかりと取り組んでいました。



海が身近にあるこの地域・学校だからこそ、今後も泳力を伸ばし、自信をもって水とふれあう力を育んでいってほしいと願っています。夏休み中に海へ出かける機会もあるかと思いますが、今回身に付けた力を生かして、安全に、そして楽しく過ごしてほしいと思います。

水難事故防止講習

夏休みを前に、水の事故から命を守る方法を学ぶ「水難事故防止教室」を実施しました。講師に

は、昨年度に引き続き、宮津与謝消防組合橋北分署の救急救命士・糸井康隆様をお迎えし、水の事故への備えや心構え、命を守る行動について教えていただきました。

海水浴中に人を助ける際、ペットボトルを使って安全に救助する方法を体験し、「中に少し水を入れると遠くまで投げやすくなる」ことを学びました。子どもたちは実際にやってみながら、真剣に取り組んでいました。4~6年生は心臓マッサージにも挑戦し、緊急時の対応を実感をもって学んでいました。これから海に出かける機会も増える時期です。保護者の皆様にも、飲酒や子どもから目を離したことによる水難事故が起こらないよう、安全へのご配慮をよろしくお願ひいたします。

6年生「租税教室」

6年生は、税の役割や仕組みについて学ぶ「租税教室」を行いました。講師の方からは、税金が私たちの暮らしのどんな場面で使われているか、税が無かったら社会はどうなるのかなど、身近な例を交えてわかりやすく教えていただきました。児童たちは、税の大切さを実感しながら真剣に聞いていました。また、当日は1億円分の模造紙幣もご持参いただき、実際にその量や重さを体感することで、税金の規模の大きさや重要性について、より具体的に学ぶことができました。ありがとうございました。



保小連携～鉄棒・ダンス発表、読み聞かせ～

本校では、保育所との連携を大切にし、交流・連携を進めています。7月2日には、本庄保育所の年長児が来校し、1~3年生が鉄棒の発表や体育で取り組んできたダンスを披露しました。年長さんからの「すごい！」という声や拍手に、発表した児童も嬉しそうな表情を見せっていました。



また、1年生は本庄保育所を訪れ、『読み聞かせ』を行いました。国語の学習で取り組んできた「おむすびころりん」の物語を、どのように読んだら伝わるかを考えながら、大きな声ではっきりと、リズムよく、動きを付けて読む練習を重ねてきました。本番では、お兄さん・お姉さんとして堂々と読み聞かせを行い、保育所の子どもたちは憧れの眼差しで聞き入っていました。

こうした交流は、互いの成長を支え合う貴重な機会となっています。今後も保小のつながりを大切にし、地域とともに育ち合う関係を深めていきたいと考えています。

◇夏季休業中及び9月当初の主な行事予定

【7月】

22日（火）学習補習(9:00)

個人面談 (13:30)

24日（木）学習補習 (9:00)

個人面談 (13:30)

【9月】

1日（月）2学期始業式 大掃除

地区児童会 11:50 下校



2日（火）給食開始 委員会 14:40 下校

3日（水）学校朝会 14:40 下校

4日（木）夏休み作品展（～12日）



9日（火）クラブ

10日（水）朝会

13日（土）町PTA球技会 13:30

15日（月）敬老の日

19日（金）3・4年学級懇談会

22日（月）クラブ

23日（火）秋分の日

24日（水）レクレーション交流会

【8月】

6日（水）全校家庭訪問 9:00~10:00

11日（月）山の日

※10日（日）～16日（土）学校業務休止日

21日（木）学習補習(9:00)

22日（金）学習補習(9:00)

30日（土）PTA舎外清掃(7:00~)

PTA本部役員会（作業終了後）

【防犯パトロールお世話になりました】

7月4日（金）に町一斉防犯パトロールお世話になりました。

毎日の登下校を安全に、そして安心してできるのも見守っていただいている保護者・地域の皆様のおかげです。今後ともよろしくお願ひ致します。

★夏季休業中何かありましたらご連絡ください
本庄小学校

☎33-0701

（休日であっても、掛けいただければ転送されます）